	Н
	НН

	1. –ИН- относительно- притяжательный

Папин, Васин

2. –АН- ЯН- обозначает признак по материалу

Кожаный, полотняный

НО!!! Клюквенный, тыквенный, крыжовенный, соломенный, брюквенный.

Исключение: Стеклянный, оловянный, деревянный

(( (как окно)

	1.  –ОНН- всегда ударный

Станционный

2.  –ЕНН- в остальных случаях

Письменный

Если не –ИН-, не –АН- ЯН-      

то –ЕНН-
3. На стыке основы и суффикса Н

Лимонный


Правописание О-Ё после шипящих под ударением

	1) Определяю часть слова ( морфему)

	Корень

↓
	Суффикс или окончание

↓



	Ищу чередование Е/Ё

Пример шелковый-шелка

Желтый-желтеть
Если чередования нет, то проверяю по словарю

Пример шорты, жокей
! Внимание  Ожог - существительное


Ожёг - глагол
	2) определяю часть речи ( обязательно!)


/
\

Имя существительное, прилагательное, наречие

↓

пишу О

Пример  Медвежонок

Парчовый

Хорошо

Исключение

 Еще, дирижер, стажер,ухажер
Глагол, причастия, отглагольные существительные и прилагательные

↓

.
пишу Ё
Пример

Берешь

Решенный

Моченый

Сгущенка

Исключений нет.




Правописание безударных падежных окончаний имен существительных
	
	1 скл
	2 скл
	3 скл
	Сущ на ий
	Сущ на ия
	Сущ на ие
	Разноскл.

	Родит. п.
	и-ы
	а-я
	и
	я
	и
	я
	и

	Дат. п.
	е
	у-ю
	и
	ю
	и
	ю
	и

	Предлож.п
	е
	е
	и
	и
	и
	и
	и


